



Las Asociaciones de Exalumnos y el Desarrollo Universitario

Con ocasión de la programación de las celebraciones de los 125 años de la Universidad Nacional y de su Facultad de Medicina, fue una revelación la importancia del papel que ha desempeñado nuestra Asociación de Exalumnos, AEXMUN, en los logros académicos obtenidos; desde este momento y gracias al interés de su Junta Directiva y de su presidenta, la doctora Emma Mora de Rivadeneira, se han estrechado aún más los lazos y se han realizado varias acciones conjuntas.

Desde el inicio de la actual administración destacamos el encuentro bienal de los egresados de la Universidad Nacional como el evento científico más representativo de nuestra Facultad, que representa en la actualidad uno de los Congresos Médicos más importantes en el país. Por lo tanto, hemos dedicado varias jornadas, con la ayuda de los Directores de Departamento de las cinco carreras: Medicina, Nutrición y Terapias y de nuestros Profesores, a participar en la organización de la reunión más prominente de AEXMUN y a apoyar a su Junta Directiva y sus diferentes Capítulos en el país y en los Estados Unidos.

Auguramos el mayor éxito al VI Encuentro de Egresados y VI Congreso de Especialidades Clínicas y Ciencias Básicas, próximo a realizarse.

En junio de 1932 hace su aparición la Revista de la Facultad de Medicina y en la Nota Editorial el doctor Jorge Bejarano dice que esta aparición marca una nueva etapa en la vida de nuestra Universidad. Reproduzco textualmente algunos apartes del Editorial: “En el Acuerdo número 26, que aprobó el Consejo Directivo de la Facultad de Medicina y, que versa sobre extensión universitaria se dispuso, por el artículo 8º, que el Rector quedaba autorizado para adquirir los medios para la publicación regular de un órgano de la Facultad, donde sean dadas al público y a los estudiantes los estudios, conferencias o adquisiciones en cualquier materia y cuya divulgación sea útil o conveniente”.

“El programa que se propone esta Revista es el de registrar, ante todo, los actos de nuestra vida universitaria; dar cabida a todas las ideas de renovación o de reforma; estimular por la publicidad la obra y la investigación científicas; dar a conocer las lecciones de cada profesor, si éstos lo desearan; formar nuestro acervo científico; en una palabra, dar la sensación de que nuestra Universidad no es un organismo afectado de burocracia sino, bien por el contrario, un ser pleno de vida, de independencia, de idealismo, que sólo busca en estos momentos contribuir al prestigio y al brillo del país.....”.

“Para ser colaborador de esta revista no se necesita el título de profesor de una cualquiera de nuestras facultades. Basta haber sido hijo de la Universidad para que en sus páginas tengan derecho los que exhiban ese solo nombre.....”.

Al leer estas palabras emocionantes del doctor Bejarano comprendí que tenía razón cuando presenté al Consejo Directivo de nuestra Facultad y luego al Consejo Superior Universitario, el proyecto de esta nueva etapa de la Revista de la Facultad de Medicina con el apoyo de nuestra Asociación de Exalumnos, en la seguridad de que no sufrirá más interrupciones.

En junio de 1981 el doctor Fernando Sánchez Torres hace la presentación de nuestra Revista: “De nuevo hace su aparición en el panorama médico-científico del país, la Revista de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional. Una interrupción de casi dos lustros, ocasionada por dificultades insalvables, mantuvo a la Facultad huérfana de su propio vehículo de difusión y, por lo tanto, a sus investigadores sin un órgano publicitario de primera mano, que les permitiera dar a conocer su producción científica”.

En junio de 1985 el doctor Antonio Ramírez Soto se expresa con las siguientes frases en el Editorial de relanzamiento de nuestra Revista: “Con gran satisfacción presento a la comunidad universitaria y al país en general, este nuevo ejemplar de la Revista de la Facultad de Medicina, excelente vehículo de expresión de voluntades universitarias, con el cual hoy se da fin a su larga pausa y a la vez se inicia una época de compromiso permanente, como órgano de divulgación de esta escuela de casi 120 años de existencia en su carácter de primera Facultad oficial de Medicina al servicio del país”.

“Al expresar al personal docente y al cuerpo estudiantil de la Facultad de Medicina mi especial y afectuoso saludo de Decano, quiero resaltar el incuestionable valor de este gran binomio, en procura de la vida académica de la Universidad.....”.

“Finalmente, y en espera de continuar desarrollando estos temas en entregas posteriores, deseo antes de concluir este editorial hacer llegar un caluroso saludo a los exalumnos de ésta nuestra Facultad, que representan orgullosamente más del 33% de los profesionales médicos egresados en el país desde 1877 y que ahora como siempre, con la impronta de su Universidad Nacional, de eso estoy seguro, están honrando su memoria”.

Hoy en el ámbito de nuestro VI Congreso, al hacer entrega de este número extraordinario en el cual aparece el artículo original y texto de la Conferencia Inaugural de nuestro encuentro: “Estructura Genética de la Población Colombiana”, dictada por el profesor Emilio Yunis, quiero expresar mis agradecimientos por el apoyo recibido, al doctor Alfredo Rubiano, Vicedecano Académico, al doctor Rodrigo Pardo, Secretario Académico, a los demás miembros del Consejo Directivo y a los Directores de Departamento, a los Profesores, Estudiantes y sobre todo a nuestros Exalumnos.

Como lo expresé personalmente al Comité Editorial y lo reitero en estas líneas, esta Revista será el órgano de divulgación y difusión de nuestra Facultad y de su Asociación de Exalumnos; su éxito depende del Comité cuya autonomía le ha sido otorgada por el Consejo Directivo, en la confianza de que el trinomio, personal docente, estudiantes y exalumnos, asegurará la publicación ininterrumpida y de alta calidad científica de nuestra Revista.

FERNANDO CHALEM, MD.

Decano

Fac. de Med. de la U. Nal. de Colombia